المحاظرهـ 9 ...في الشريحه ص3 

هنا لازم نعرف أن أي جمله باللغه العربيه لازم يحتوى على فاعل والفاعل هو اللذي يتوي على أسم او ضمير والضمير هي (he she you we they it )

مثال ذلك نقول my family lives in an apartment 

اللي باللون الأحمر السبجكت <<<الفاعل 

واللي باللون الأخضر بريديكت <<<<ماأدري وشو

والجمله تحتوي على فاعل>>> فعل >>>مفعول به ..............وهذه القاعده العامه بالعونقليزي 


ننتقل للشريحه رقم 4 وهو الفاعل المركب
أول لازم تحفظووون معي وتكرررون وراااي وتقولون كمباوند سبجكت <<copound subject ولازم تحفظووونه انه هذا الفاعل المركب علشان بحط لكم امثله على الفاعل المركب وأبيكم تقارنون بينه وبين الفعل المركب وهنا نقووول الفعل المركب كومباوند بريديكت <<<compound predicate ولازم تحفظونه أنه هذا الفعل المركب 


يلا نبدأ نشرح الفرق بين الفاعل المركب والفعل المركب
نقول الفاعل المركب مثاله /my sister spesks english well 

هنا الفاعل مركب من اثنين وهو myومثل ماقلنا قبل شوي أن الفاعل أما أسم أو ضمير وفي هذا المثال جاء ضمير +أسم وهو سستر ...

وهناك أمثله أخرى في المحاظره 9 شريحه رقم 4 


في هذه المثال نقول أن االجمله كمباوند سبجكت وهو الفاعل المركب 



ننتقل للفعل المركب وكيف يجي ؟؟
تابع المحاظره التاسعه شريحه رقم 5 .... ومثل ماقلنا يتكلم عن الفعل المركب 

كمباوند بريديكت<<<معناه /الفعل المركب <<<compound predicate 


مثال الفعل المركب//my brother speaksand writes english 

اللي باللون الأحمر يبين لنا أن الفعل هنا مركب من فعلين ,وهنا نسميه كمباوند بريديكت 
.... ورااح تعرفون ان الفعل مركب إذا وجدتوا بين الفعلين and 

وهناك أمثله في الشريحه رقم5 تدل على الفعل المركب وإنتم أقروووها وبتعرفوون وين الفعل المركب (كمباوند بريديكت ) 


الآن ننتقل للشريحه رقم 6 واللذي سوف نتكلم عن أنواع الفعل (فعل لازم ... وفعل غير لازم
المحاظرهـ 9 شريحه 6 ..

أنواع الفعل (الفعل اللازم ... الفعل الغير لازم)

لازم تحفظوون معي(( ترانتيزيف فيربس <<<transitive verbs <<<يعني الفعل اللازم ))

نقول ان الفعل اللازم لازم وملزوووم وملازم أنه تكون الجمله كامله والكامل وجه الله بتكون بهالشكل ((سبجكت ..فاعل ثم فيرب.. فعل ثم أوبجكت .. مفعول به )) <<<هذا ترتيب الجمله اللي أنخلقت في اللغه العنقليزيه 

الفعل لازم يقولك تجيكم الجمله تسذا يعني إذا جاكم فاعل <<فعل <<<مفعول به فأنكم بتقولون هذه الجمله لازمه وتسمى transitive verbs 

يعني بشرح مبسط في الفعل الازم لازم نذكر المفعول به وإلا فقدنا الجمله كاملة وانتم جيبوا الامثله واللي يعرف لترجمة الكلام بيعرف أنه الجمله للازم تكون بهالشكل وإلا سوف تفقد الجمله كامليتها 

وهناك أمثله على الفعل الازم بالشريحه رقم 6 أبيكم كل عضضو يجيب لي مثال على الفعل اللازم ....


وبعدها راح ننتقل للفعل الغير اللازم
الفعل الغير اللازم محاظره رقم 9 شريحه رقم 7

لازم تحفظوون معي(( أنترانتيزيف فيربس <<<transitive verbsIN<<<يعني الفعل الغير اللازم ))

هنا الفعل الغير اللازم // هو الفعل اللذي لايحتاج إلى مفعول به يعني الأوبجكت 
مثاله //ينبح الكلب<<<THE DOG BARKS في هذه الجمله لانحتاج للمفعول به وهو فم الكلب يعني ماراح نقول ينبح الكلب من فمه ....في هذه الحاله لانحتاج للمفعول فيه وهو فمه حذف المفعول به في هذه الجمله وسمي الفعل الغير اللازم ((أنترنيسيتيف فيربس <<


هنا أمثله للفعل الغير اللازم 
1. The sun rises in the east.
2. The dog barks. ينبح الكلب 
3. The child has fallen asleep.
4. The tea is hot. شاي حار 
5. She called again and again.
6. She waited for the bus أنتظر الباص 


هاه عساكم عرفتوا تفرقون بين الفعل اللازم والفعل الغير اللازم 


اللحين رااح أشوووف الأمثله اللي طلبتها منكم وهي أمثله للفعل اللازم
قاعدة مهمة ايضا للجميع تسمة قاعدة فعل الكون " is - are "

they - i -you-we هذه افعال جمع دائما الفعل بعده يجي بدون زيادة s مثل go ما يصلح نقول goes في الجمع وهكذا اسماء الجمع مثل نقول (محمد واحمد ) هكذا مركب او نقول الطلاب او المعلمين .

واذا استعملنا فعل الكون فاننا نستعمل معها " are " والفعل دائما بدون زيادة اس .

اما 
he- she - it هذه الافعال دائما تاتي معها حرف الاس مثل eat تصبح he eats يعني هو ياكل وهكذا الاسماء المفردة مثل محمد -واحمد -والقطة وغيرها 

وعند استخدام فعل الكون لابد ان نستخدم معها " is " والفعل بعدها لا ياخذ حرف الاس 
مثال توضيحي 
he eats بدون فعل الكون فاننا نضيف بالفعل حرف الاس 
he is eat هنا استخدمنا حرف الكون " is " فعنده لا نضع في اخر الفعل اس
في شريحتنا هذه الدكتوور يقول :

أنه الفاعل المفرد يحتاج إلى فعل مفرد مفرد مفرد 
والفاعل الجمع يحتاج فعل جمع جمع جمع 

((وخوذوها قاعده قبل تبدون بقراءة الأمثله أنه السبجكت والفيرب أقرمنت يعني كلامنا اللي فوق ))

في الجمع إذا جت ((THEY, YOU, WE ,HAVE الجمع )) على طول نحط ARE لأنها تدل على الجمع
مثاله //Things here in Miami are fine

في المفرد إذا جت ((SHE <HE< IT > HES والإسم)) 

ومثاله//My friend Salim and I play basketball every day.

وبكذا عرفنا أنه الجمله إذا جاء الفاعل مفرد بيجي الفعل مفرد وكذلك في الجمع 


بعطيكم أمثله على هالجمله وياويل اللي يشوف المحتوى ... يعني أختاروا من فهمكم ..

Subject-verb Agreement :
I _____ classes Monday to Friday from 9:00 a.m. to 3:00 p.m.
A. Have 
B. has
2. Francisco _____ his grandmother at 9:00 every Friday.
A. call
B. calls 
C. called
3. There _____ a tall, old woman in the park.
A. is 
B. are
C. were


I __ Have ___ classes Monday to Friday from 9:00 a.m. to 3:00 p.m.
ليه أخترنا هنا Have وهي الداله على الجمع لأن اللي بعدها وهي المفعول به classes جمع والدليل الأس نهاية الكلمه 


2. Francisco ___ calls __ his grandmother at 9:00 every Friday.



3. There __ ARE ___ a tall, old woman in the park

الإجابه بالكتاب يقول IS وأنا أعتقد وبأعتقاد الجميع انها ARE لأن الفاعل Ther من ضمائر اللتي تدل على الجمع
اللحين بنتكلم في هذه الشريحه عن حروووف العطف اللتي تربط بين الكلمات ...



وهي //Connecting words <<<ربط الكلمات <<<كونكتنج ووردس 

وبيكم تحفظوونها صم الصم الصم ((AND &OR )) 
بالعربي تصير ((و & أو ))

السيدهـ AND دائما تجمع أو تربط بين جملتين متشابهتين مثبتتين <<<<مثل السيامي 

مثال // .

I like Chinese and Italian food.
We have class on Mondays, Wednesdays, and Fridays.
I speak and write English well.
I speak and write English and Arabic well.

وبكذا عرفنا متى تجي السيدهـ AND

والآن ننتقل للسيد OR
السيد OR: يأتي دائما بين الجمل المتشابهه ويكون بينها أختيار منفي وهي خيارات <<<يعني مثل أسئلة أختباراتنا يجي خيارات وكل بين خيار خيار نقول [COLOR="rgb(0, 255, 255)"]أور [/COLOR]

مثال //


I don’t like warm milk or cold coffee. <<<أنا لا أحب الحليب الدافئ أو القهوة الباردة.
We don’t have class on Tuesdays or Thursdays. <<<< ليس لدينا فئة كل يوم ثلاثاء أو الخميس.
I don’t like pizza or hamburgers <<<< أنا لا أحب البيتزا أو الهمبرغر

وبكذا عرفنا متى يجي السيد OR



قاعدهـ مهمه ويمكن أستشفيتوها من شرح السيد OR<<مع الجمل المنفيه ودايما تلقون بنفس الجمله آداة نفي 

والسيدهـ AND <<<مع الجمل المثبته

الأمثله عليها //

Connecting words: (and , or) 
Combine each pair of sentences to make one sentence:
1. I like chocolate ice cream. I like coffee ice cream.
I like chocolate ice cream and coffee ice cream.
2. I can speak English. I can understand English.
I can speak and understand English
3. I can’t speak French. I can’t speak Japanese.
I can’t speak French or Japanese.
4. You can eat your pizza here. You can take it home.
You can eat your pizza here or take it home
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((
Types of Sentences <<<يعني أنـــواع الجمل <<<<تيبس أوف سنتنس ))

أنواع الجمل 3//
1-The simple sentence
الجملة البسيطة <<تجي فيها مبتدأ وخبر وهي قصيره جدا 

2-
The compound sentence
الجملة المركبة<<تجي دايما فيها حروووف العطف 

3-
Sentences with expressions of time
الجمل مع تعبيرات الوقت <<تجي فيها أوقات أوما بالساعات او بالأيام 

يعني هذا أختصار لما سوف نريد شرحه في الشريحه رقم (5-6-7-8-9) 
شريحة رقم 

-The simple sentence الجملة البسيطة <<يلا أحفظوووا معي وقولوا وراي ((ذا سمبل سنتنز ))
تعريف السمبل سنتنز <<احتسي عونقلش : هي جمله بسيطه وهي قصيرتن بالحيل ومافيها غير المبتدأ والخبر 

هاهـ شلون نعرف وين المبتدأ من الخبر [المبتدأ // اي أسم أو ضمير والضمير إذا جت زي الحروف هذه نعرف أنه ضمير (i he it she they you we )] 
وشلون نعرف أنه خبر [ الخبر // هو باقي الجمله اللي بعد المبتدا ] 

وهذه أمثلته على الجمله البسيطه :

المبتدأ والخبر 
My roommate lost his keys
My family lives in an apartment
I don’t like warm milk or cold coffee
We don’t have class on Tuesday

وبكذا عرفنا الجمله البسيطه إذا أتت بمبتدأ بسيط وخبر بسيط شريحه رقم 5
هذه شريحه رقم 6 نكمل فيها مسيره الجمله البسيطه ..

والجملة البسيطة قد تحتوى على فاعلين وفعل واحد:

الأمثله/[COLOR="rgb(0, 191, 255)"]/[/COLOR]

My mother and my father speak and write English well1-<<والدتي ووالدي يتحدثون ويكتبون باللغه الأنجليزيه بشكل جيد هنا الفاعلين أمه وأبوه والفعل الواحد انهم يقرون ويكتبون (ترجمه بسيطه علشان تستوعبون وش الجمله البسيطه )
My brother, sister, and mother speak and write English well2-
Ahmad and his sister live and work in Jeddah3-<<<أحمد وأخته يعيشون ويسكنون في جدهـ 
Ahmad and Ali watched TV and had dinner at home4-


طيب اللحين أبيكم تطلعون من نفس الجمل هذه وين المبتدأ والخبر ؟؟ <<<ابيكم كلكم تجاوبون 

يعني هنا الجمله البسيطه تجي مركبه وكبيرررررره ولاتنسون المركب أنه يكون بينهم حرف and 

وبكذا خلصنا شريحه رقم 6
الشريحه رقم 7 ..


أهم شي بالموضوع أنكم تحفظووون وش declarative <<<تقريريه يعني سالفه ووش interrogative<<<سؤال يعني فيه أستفهام يعني مهم تقارن بين التقريري والأستفهامي وهذه كل أبوكم تعرفونه ومايبيله [image: http://www.ckfu.org/vb/images/shrqwea/(107).gif]

The simple sentence can be declarative or interrogative
الجمل البسيطة قد تكون جملة إستفهامية أو تقريرية

You can shop at the mall on weekends
Can you shop at the mall on weekends؟
Francisco cleaned his room for 2 hours
Did Francisco clean his room for 2 hours؟

جاكم سؤال بهالشكل وقالكم يبي الجمله تكون إستفهاميه 
You can shop at the mall on weekends
وهنا بعد الشقلبه: <<عجبتني الكلمه عساكم تعرفونها [image: http://www.ckfu.org/vb/images/shrqwea/hahahahahah.gif]
Can you shop at the mall on weekends؟
الطريقه تشقلب أو كلمتين في الجمله وتحط بنهاية السالفه أستفهام وبكذا صار أستفهامي ..[/COLOR]

وكمان لو طلب منكم أنكم تقلبون من الجمله الإستفهاميه إلى الجمله التقريريه فقط تشقلب أول كلمتين وتنزل الباقي وتشيل الأستفهام الكوستشن وبكذا رااح تصير تقريريه 

يلا اللحين ننتقل للشريحه رقم 8 .
اليوم رااح نتكلم عن الجمله المركبـــه <<<the compound sentence وبالعربي نقول كمباوند سنتنز وأنا جبت طاري الكمباوند بالشرايح اللي مضت بس كان عن إيش ؟؟؟ <<<أتحداكم تذكروون وش الكمباوند اللي قلناه قبل كذا ؟؟

*[image: http://www.ckfu.org/vb/images/shrqwea/53.gif]الكمباوند سنتنز عبارهـ عن جملتين مرتبطيتن بواسطة واحد من أدوات الربط إما (and &or but& sobut&) يعني إذا شفنا أحد الحروف العطف هذه على طول نعرف أن الجمله كمباوند يعني مركبه
الشريحه 11 

قاعد يشرح لنا الدكتور أن حرووف الحرووف الأربعه متى تأتي : 
And<<< Addition و تـاتي للأضافه 

But<<< Contrast لكن 

Or <<<Choice للأختيار بين شيئين 

للنتيجه So <<<< Result
خوذوها قاعده أنه حروف العطف دائما قبلها فاصله ,
Ahmad is a scientist, and he travels often.
He works in Damman, but he lives in Al-Ahsa.
He didn’t study for the test, so he failed the exam.
Next year we will go to the beach, or we will stay at home.


وبكذا عرفنا ماهي حروووف العطف وأين تأتي ؟؟؟ <<<كمباوند سنتنز
س1/ ضعوا في الفراغ (and & or& so & but)
1. We are going to have spaghetti for dinner, ____and___ we are going to have ice cream for dessert.
2. It is my birthday, ____but ___ I have to go to work. I wish that I could stay home and relax.
3. Would you like to play tennis, ______ would you like to go to the golf course?
4. It is raining, ____so__ she is wearing a raincoat.
5. It is cold outside, ___so___ we can’t go swimming.
6. I’m hungry, _______ I don’t have time to eat.
7. I enjoy opera, ____and___ I like the ballet.
8. She’s a trustworthy friend, ____so___ I tell her my secrets.
9. I want to go to school, _______ I don’t have enough money.
10. We can go to the movies, _______ we can rent a video. 



ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

هنا ؤالنا أختياري وأتحداكم تعرفووون وين الإجابه الصحيحه ؟؟؟

Which of the following sentences is punctuated correctly?
A. They are running and jumping happily and their mother is watching them quietly.
B. They are running and jumping happily, and, their mother is watching them quietly.
C. They are running and jumping happily, and their mother is watching them quietly. 
D. They are running and jumping happily and, their mother is watching them quietly.

Which of the following sentences contains a compound subject?
A. Francisco and Maria watch a movie every Saturday.
B. Francisco watches a movie every Saturday.
C. Maria watches a movie every Saturday.
D. Francisco watches a movie and plays tennis every Saturday. 


(وترا السؤال الأول للخيارات إجابته اللي في الملزمه خطأ )وأبي أشوف مدى أستيعابكم هوون 
منتظره إجاباتكم ولاسيما تفتحون الملزمه أو المترجم للترجمه بس أهم شي تحلون بإستيعاب ...

إذا جاوبتوا برجع لتعديل المشاركه وبحط إجابتكم الصحيحه فقط ..
اللحين بنتكلم ع تعابير الزمن وهذه آخر أنواع الجمل المركبه ...

وهي //
Sentences with expressions of time وتسمى تعابير الزمن أما أوقااات بالساعات أو بالأيام 

تعريفه //
Use the words and form meaningful statements. Always use the expression of time at the end of the sentence.<<<<هي جمل تستعمل ذات معنى واضح وكلمات واضحه تستخدم تعابير الزمن في نهاية الجمله اللتي نتححدث عنها 

مثال على ذلك :مهم للفهم الهائي للدرس 
<<<هنا يقول رتب الجمله وأنتم تذكروون انه تعابير الزمن تنحط دائما في نهاية الجمله 

: goes / to school / every morning / Andy


يعني نحط الفاعل ثم الفعل ثم المفعول به ثم تعابير الزمن هاه وش رايكم تحلونه قبل تشوفون الأجابه 
^


^


فكروا قبل تشوفووون الإجابه ..



Andy goes to school every morning

. 
بالترجمه راااح تصير بهالشكل ...


: يذهب / الى المدرسة / كل صباح / أندي
: اندي يذهب إلى المدرسة كل صباح.

وبكذااا نكووون عرفنا 3 الأنوااع للجمله وهي /

الجمله البسيطه 1-
الجمله المركبه 2-<<<نكمل في المحاظره 11 عن هذا الصنف من الجُمل 
]الجمله المعقد 3- <<<,الدكتوور لم يتطرق لهذا النوع من الجمل يععني ماجاب فيه درررس 

أفتحوا محاظرهـ 11
المحاظرهـ 11 ..

هنا لاإضافات في المحاظرهـ فقط الدكتور قاعد ينبهنا متى تأتي الفاصله في حرف العطف وأحنا ذكرنا أنه تأتي قبل حرف العطف فاصله , وذكر لنا بعض الاخطاء الشائعه في حروف العطف وجاب مثال عليها :
1-جملتان متصلتان دون علامة ترقيم أو حرف عطف :



Example: 
Francisco worked out Maria cleaned her room. X <<عملت فرانسيسكو ماريا تنظيفها من غرفتها
The first test was difficult the second one was easy. X <<وكان أول اختبار صعب في ثانية واحدة كان من السهل


وقام الدكتوور بتصحيح الخطأ بهالشكل 

There are two ways to fix run-ons:
1[COLOR="rgb(0, 255, 255)"]. With a period (.).
Francisco worked out. Maria cleaned her room. 
The first test was difficult. The second one was easy[/COLOR]. 

2. With a comma and a coordinating conjunction.
Francisco worked out, and Maria cleaned her room. 
The first test was difficult, but the second one was easy. 




2-أستخدام الفاصله بين جملتين كاملتين 

The comma splice is two simple sentences incorrectly joined with a comma alone.
Subject + verb + , + subject + verb
Examples:
Some people like cats, others prefer dogs. X 
Francisco worked out, Maria cleaned her room. X 
The first test was difficult, the second one was easy. X 

يعني لازم نحط حرف جر بعد الفاصله وتكون بالهشكل وياويل اللي ينسى أنه الفاصله دايم تجي قبل حرف العطف 

,and
وبعدين نكمل الجمله وهكذا مع بقية الجمل ..
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Compound sentences with Conjunctive Adverbs
العطف باستخدام ظروف العطف
Study the following table:
Coordinating conjunctions 
حروف العطف
Conjunctive Adverbs
ظروف العطف
And 
=furthermore
= Moreover 
= In addition 
But 
= However
= Nevertheless 
So 
= Therefore
= As a result 
Or 
= otherwise

بقولكم على معلومه جدا مهمه والأهم أنكم تحفظوون هذه الكلمات ومتى تأتي ..

المعلومه // إذا إتت في الجمله حرف عطف نحط الفاصله , قبل حرف العطف 
إذا أتت في الجمله ظرف عطف نحط الفاصله ,بعد الظرف وقبل , وهذه أهم معلومه بهالدرس 
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